
Evangélisation… Le regard de Joseph Blineau coordinateur du Parcours Alpha… 

 

 

 Que représente l’évangélisation pour vous ? 
 

Il y a seulement 4 ans que je suis revenu à la foi et cela a changé ma vie. Alors très rapidement ça m’a 

paru une obligation de partager cette foi autour de moi.  

Pour moi, la première étape de l’évangélisation se fait par des gestes simples, individuels : réconforter 

quelqu’un par une parole de l’Ecriture Sainte ou d’un saint adaptée à sa souffrance ou simplement en lui 

disant qu’on priera pour elle ; vivre sa foi publiquement, par exemple en allant à la messe du dimanche 

où que l’on soit, ce qui provoque souvent un questionnement des amis et permet à l’occasion d’engager 

une discussion en profondeur. 

L’évangélisation est aussi une démarche collective dans la paroisse. A la suite des réunions sur les 5 

essentiels, je me suis engagé dans l’équipe qui a organisé la création pour l’Avent 2018 des petits 

groupes, assuré le suivi des hôtes et la préparation des contenus de réflexion. Après avoir bénéficié de 

l’enseignement du parcours Alpha, je suis devenu serviteur l’année suivante, puis la paroisse m’a chargé 

de piloter l’organisation d’un nouveau parcours démarré en ce début d’année. Ce dernier a réuni 33 

invités autour d’une équipe de 12 animateurs et 9 serviteurs avec l’aide de nombreux cuisiniers ou 

cuisinières bénévoles et l’accompagnement inestimable de beaucoup de priants individuels ou en 

communautés. 

 

 Comment le vivez-vous ces temps de confinement ? 
 

Le confinement a stoppé net toutes les réunions physiques. Le week-end de l’Esprit-Saint, moment clef 

du parcours Alpha, qui devait avoir lieu le week-end des 14 et 15 mars a dû être annulé. Heureusement 

de nombreux outils permettent de continuer les échanges : téléphone, mails, groupes de messagerie 

tels que Whatsapp, conférences téléphoniques et visio-conférences multisites tel que Zoom.  

Bien que l’offre soit très riche, il y a deux écueils : le premier est que toutes les personnes ne sont pas à 

l’aise avec ces outils, ce qui empêche de les utiliser dans un groupe généralement hétérogène et le 

deuxième est qu’aussi performants ces outils soient-ils, ces derniers ne remplacent pas les réunions 

physiques dont la proximité et l’intimité sont indispensables à des échanges en profondeur. Ainsi après 

avoir essayé pour mon petit groupe une réunion en visioconférence, puis une en audio, nous avons dû 

suspendre l’expérience car ces solutions ne convenaient pas à certains participants. Par contre nous 

avons créé un groupe Whatsapp et utilisons la visioconférence Zoom toutes les semaines entre les 

animateurs du parcours Alpha.  

 

 

 Comment l’équipe Alpha vit-elle le confinement et garde le lien avec les invités du parcours ? 
 

Après l’arrêt du confinement nous avons voulu maintenir le lien avec les invités et cela de deux façons 

complémentaires :  

- proposer à tous les invités une union de prière chaque lundi soir (jour des soirées Alpha) avec des 

prières simples, un texte à méditer et un chant. Les animateurs et serviteurs sont associés à cette union 

de prière, 

- assurer un contact régulier entre les animateurs et les invités de leur table par les moyens qui 

conviennent à chaque groupe, 

Nous savons déjà que tous les invités ont hâte de reprendre le parcours dès que cela sera possible. 

 

 Avez-vous un moment fort ou une anecdote à nous confier ? 
 

Dans les échanges avec mon groupe d’invités nous proposons que chacun partage par mail ses réactions 

sur le texte proposé pour l’union de prière. Une personne nous a écrit que c’était la première fois qu’elle 

lisait un texte de la Bible ! Il s’agissait des pèlerins d’Emmaüs. Amen ! 

 


